



キイロシリアゲアリの 結婚飛行の時期になりました



図1：キイロシリアゲアリ

図2：アスファルトの隙間に集まる
キイロシリアゲアリの新女王

2024年は記録的な猛暑であったとされる2018年や2023年をしのぐような暑さで、まだまだ残暑が厳しくなりそうです。今年は秋服を着ることができのでしょうか。

さて、生き物の世界に目を向けてみると、暑くてもいろいろな虫が出現しています。例えばアリです。暖かくなる4月から寒くなる11月までの間、アリの種類によって大体決まった時期に恋の季節がやってきて私たちを困らせます。これは「結婚飛行」という行動で、アリの集団お見合いパーティーです。中でもこれからの時期（9～10月にかけて）よく見かけるのはキイロシリアゲアリです。キイロシリアゲアリは名前の通り、黄色っぽい明るい色をしたアリで、「ヒアリ」とよく間違われる種類です。しかし、ほとんど人に危害を与

えることはないのでご安心ください。

キイロシリアゲアリに限らず、羽アリは防除するのがとても難しいです。突然大量に出てきて、数日で被害が収まることが多いので、予測が難しく、対策を練っているうちに被害が収まってしまふことが多いです。

対策例として、建物の中に入ってきて困る場合は、光の漏れやすい窓ガラスなどに残効性のある殺虫剤をかけておくと集まりにくくなります。また、結婚飛行してくるアリは光に誘引されているので、電気を消すと解散してくれます。

キイロシリアゲアリの場合、結婚飛行の翌日、女王アリが1ヶ所に集まって団子状になっているのを見かけることがよくありますが、放っておいてもしばらくするとどこかへ行ってしまいます。これはキイロシ

リアゲアリが多雌性（多女王制）で、最初の巣作りから多数の女王アリで協力して巣をつくるために集まっているのです。飼育していると最終的には出来上がった巣の中で殺し合いが始まり、勝ち残った1匹だけになってしまうのですが…。小さなアリたちの世界にも厳しい生存競争があります。昨日の友は今日の敵。世知辛いですね。たくさん集まっているのが、どうしても気持ち悪い場合は、50℃前後のお湯をかけるだけで殺虫効果はあります。

10月くらいに目立つのはサクラアリの結婚飛行。よく見るアリではサクラアリが寒くなる前に見かける最後のアリでしょうか。これが終わると冬がやってきます。生き物の生態を知ってうまく付き合っていきましょう。

東洋産業セミナー：他社事例に学ぶ防虫セミナー ～知っていますか？ 防虫防鼠の本当の効果～

■プログラム

講演
① いろいろな定説を徹底検証！
防虫防鼠の本当の効果

講師：東洋産業株式会社 高橋 宏英

講演
② 知っていますか？
防虫清掃の本当の効果

講師：セントラルトリニティ株式会社 大橋 宣之 氏

講演
③ 現場で実際に試しました
効果のあった対策は？

講師：東洋産業株式会社 一田 研二

パネル 展示

弊社では、社員の日頃の衛生サポート業務における経験の中から、社内で共有したいと思う事例の相互報告活動をおこなっています。他社事例のご紹介として前回セミナーで好評をいただき、今回も最新の事例を多数展示いたします。

■開催日程等

会場	2024年	高松会場	2024年	大阪会場	2024年
広島会場	10/29(火)	高松会場	10/30(水)	大阪会場	11/12(火)
	13:00～16:30		13:00～16:30		13:00～16:30

■受講料

6,600円
(消費税込)

*各会場の開催日の
1ヶ月前までにお申込みの場合
5,500円(消費税込)

お申込み方法

「お申込みフォーム」にアクセスし、お申込み下さい。

オンラインセミナーもご利用ください。
(第1、第3講演をオンデマンド配信)
受講料：6,600円(消費税込)
詳しくは弊社HPにてご確認ください。



<http://www.to-yo-s.co.jp>

東洋産業